
【所属名：能生事務所 有線テレビ係】 

【会議名：平成 30年度第２回放送番組審議会・有線テレビジョン放送施設運営委員会】 

会 議 録 
作成日 平成 31年３月４日 

日 平成 31年２月 22日（金） 時間 13：23～14：50 場所 
能生生涯学習センター 

２階第１会議室 

件 

名 

議題⑴ 施設運営（公開） 

・気象観測所に関する条例改正（報告）について 

議題⑵ 番組審議（公開） 

    ・平成 31年度番組編成計画について 

・放送番組「ニューストピックス」について 

出 

席 

者 

【出席者】 ５名 

 放送番組審議会・有線テレビジョン放送施設運営委員会委員 

  吉田委員、岡田委員、齋藤委員、橋立委員、中村委員 

【事務局】 ７名 

  藤田副市長 

 総務課 仲谷係長 

能生事務所 土田事務所長、橋立係長、磯谷主査、池亀主査、加藤主査 

傍聴者定員 － 人 傍聴者数 － 人 

会議要旨 

１ 開会（13：23） 土田事務所長 

 

２ 会長あいさつ 吉田会長 

 

３ 副市長あいさつ 藤田副市長 

 

４ 議事⑴ 施設運営 

・気象観測所に関する条例改正（報告）について 

【事務局】資料に基づき、気象観測所に関する条例改正について説明 

【出席者】意見等 

委 員）放山観測所を廃止した後は、気象情報が一切見られなくなるのか。 

事務局）見られなくなる。積雪深についてはスキー場が観測しホームページに掲載しているので 

そちらで確認できる。 

委 員）上能生観測所の気象情報は、今現在、放送していないようだが。 

事務局）上能生観測所は積雪深の観測装置が故障し、冬期間は放送を停止している。夏場は雪が

ないので気温、雨量等を放送している。 

委 員）上能生については、そもそも画面が出ていない。 

 事務局）積雪深がゼロの状態で放送すると苦情の対象になってしまうため、上能生については全 

て放送を停止している。 

 委 員）上能生は修理するのか。 



 事務局）上能生は修理し、能生、南能生、上能生の３箇所で観測する。 

 

５ 議事⑵ 番組審議 

・平成 31年度番組編成計画について 

【事務局】資料に基づき、平成 31年度番組編成計画について説明 

【出席者】意見等 

委 員）文字放送に防災・防犯に関する情報を是非追加してほしい。防災・防犯については何度

も繰り返して伝えるべき問題だと思う。検討してもらいたい。 

事務局）消防、警察から同様の要望があり、現在放送している。文字テロップは、現在、20ペー

ジを５分かけて放送しているが、ページ数を増やすと見逃すことが多くなるので、時間

を調整しながらページを追加したい。 

委 員）新番組「もうすぐ一年生」は保育園で撮影するのか。 

事務局）保育園で撮影する。 

委 員）特番の中に、グランフォンドのダイジェスト番組を追加できないか。グランフォンドは

今年で 15回目を数える自転車イベントである。参加者の中には第 1回目から毎年参加し

ている方や前日から宿泊する参加者もいるので、その辺りを紹介してもらえたらと思う。

無理なお願いかもしれないが検討して頂きたい。 

事務局）グランフォンドはニュース用として 1 名で撮影している。特番となれば２，３名での撮

影が必要なので、やり方を考えて検討したい。 

委 員）自転車なので移動が早く、撮影が難しいと思う。ハンディカメラでの撮影でもいいので

検討してほしい。 

委 員）最近、消防本部からハザードマップが各戸に配布されたが、大変分かりにくい。ハザー

ドマップを丁寧に詳しく説明する番組を制作できないか。 

事務局）番組制作について、新年度、消防本部と検討する。 

委 員 能生地域市民芸能祭、今年は６月 30日に開催日が変更する。ダイジェスト番組は１月放

送の計画となっているが間が空きすぎていないか。 

事務局）開催日の変更についてはこちらに情報が届いていない。６月開催であれば、特番が少な

い７月に放送するように変更する。 

 

・放送番組「ニューストピックス」について 

【事務局】 

資料に基づき、放送番組「ニューストピックス」について説明。 

【出席者】意見等 

・南能生小学校スキー教室 

委 員）子供達の活き活きとした姿を捉えていてよかった。 

委 員）撮影者の集落支援員とはどのような方か。 

事務局）企画定住課の職員で、撮影者は上南地区を担当している。集落支援員は地域の見回りや

地域活動の支援等を業務としている。 

・横澤夏子さん糸魚川市観光大使に就任 

委 員）会見の様子を撮影した映像に動きがなく、声が小さかった。 



事務局）撮影者が交流観光課の職員であり、周りに他局のカメラがいて、身動きが取れない状態

で撮影していたと思う。 

・徳合地区そば打ち体験・味わう会 

委 員）皆で楽しそうにそばを打つ姿が伝わっていてよかった。 

事務局）徳合は昔からそば打ちが盛んな地区。ほかにも４月に枝垂桜の花見など、地域を盛り上

げる活動を展開している。 

 委 員）初めて参加した人はいたか。 

 事務局）農協関係者の方が１名参加していた。 

委 員）初めて参加した人の感想があればよかった。また、そばを打ちの他に、種まきから収穫

までのストーリーも入れると更によかったと思う。 

事務局）取材中に参加者から、今回は台風等の悪天候によりそばが収穫できず、購入したものを

使用したと伺ったため、収穫の様子を入れることができなかった。 

委 員）詳しく聞きたいところだが、今回のニュースは本数が多く、時間の割り振りが大変だっ

たと思うので、やむを得ないと思う。 

・高規格救急車受納式 

 事務局）このニュースは消防本部から情報提供いただいた。救急車を無償で１台いただくことは

稀で、全国でも５台だけなので是非取材してほしいとのことであった。 

 委 員）どうして糸魚川市だったのか。こちらから申請したのか。 

 事務局）申請したが、糸魚川大火の関係で色々配慮していただいたと思う。昨年も１台消防用車

輌をいただいている。２年続けていただくことは本当に滅多にないこと。 

 委 員）その辺りをもっとＰＲすれば、なおよかったのではないか。 

 委 員）防災訓練等を取材した際、今回の車輌が出動していれば紹介していただければと思う。 

・木浦小学校 縄跳び大会と豆まき集会 

 委 員）木浦小学校はまとまりがよい。良く考えて縄跳びや豆まきを進行している。 

 委 員）ニュースの中で児童数 20名と言っていたが、全員が楽しく行事に参加している様子が伝

わってきた。 

・南小ファイヤー 

 委 員）子供達が物怖じせず、目標を大声で叫んでいる。あの企画はいいことだと思う。 

 委 員）南小ファイヤーと、同日同会場で行われた上南ふれ愛キャンドル祭りを分けて放送した 

のはよかった。 

 事務局）南小ファイヤーは学校とＰＴＡが主体となって企画している。一方、キャンドル祭りは

地域づくり協議会が主体となって企画しているので、行事を分けて放送している。先日、

協議会の反省会があり、当日の様子が新聞にも掲載されたのでよかったという意見があ

る一方、同日に同会場で行われた南小ファイヤーは新聞に掲載されなくて残念という意

見もあった。  

・上南ふれ愛キャンドル祭り 

 委 員）メニューが盛りだくさんで企画運営に携わった方々は大変だったと思う。ニュースを 

見ていても感じた。 

 事務局）地元の人が朝７時から会場設営を行っており、熱心に取り組んで頂いている。 

６ その他 



 委 員）ニューストピックスについてだが、番組製作に携わる職員の育成は進んでいるか。ニュ

ーストピックスは楽しんで見ている番組。番組がなくなれば楽しみがなくってしまう。 

 事務局）後継者を育成していきたいという思いはあるが、現状できていない状況。職員育成につ

いては、実施計画の中で計画していきたい。 

 委 員）事務局からは何かあるか。 

 事務局）光電変換装置（以下、「Ｖ－ＯＮＵ」と表記）の故障について報告。 

 委 員）Ｖ－ＯＮＵの故障の原因は停電ということだった。故障は私が住む地区内でも発生し、

修理業者の方がＶ－ＯＮＵの取替に対応していた。故障した人の中には、Ｖ－ＯＮＵを

取替えなければ治らないことを知らない人がいた。こういった広範囲で故障が発生した

場合、行政無線放送で周知してくれたらよかったと思う。前回の委員会でＶ－ＯＮＵ取

り替えの計画について説明があった。現在使用しているＶ－ＯＮＵは設置してからかな

り年数が経っているので、取り替えを進めていただき対応してもらいたい。 

 

７ 閉会（14：50） 

 


